
湘中以北 有雨飘落

长沙市：阴天间多云有短时

阵雨； 北风2-3级； 最高气温

24℃，最低气温18℃。
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湖南省委常委、 省委统战部部

长李微微17日在长沙会见了台湾世

新大学校长赖鼎铭一行。 李微微希

望通过湖南大学与世新大学的合作

这个新平台， 进一步推进湘台两地

文化交流。

台湾世新大学由祖籍湖南湘乡

的著名报人、 新闻教育家成舍我先

生于1956年创办， 是台湾在大陆影

响最大的私立大学之一。 此次世新

大学与湖南大学将就教师、 专家学

者或研究人员交换， 学生交换等达

成框架性合作意向。

■记者 胡信锋 通讯员 向同轩
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今天，受到高空波动的影响，我

省云系将逐步增多， 湘中以北部分

地区还会有阵雨飘落。明天，全省又

将转为多云到晴的好天气， 但近日

昼夜气温、湿度的变化幅度较大，湘

西、湘北局地早晨有雾。

全省具体预报如下：

湘西自治州、 张家界、 怀化、常

德、益阳、娄底、湘潭阴天间多云，大部分

地区有小雨，永州、郴州、衡阳及株洲南

部多云间阴天，其他地区阴天间多云，部

分有分散性阵雨；北风2-3级；最高气温

湘东南25-27℃，其他23-25℃，明天最

低气温16-18℃。 ■记者 胡信锋

“不买房的是傻瓜。”

地产商任志强近日在南京一论坛上再次爆出惊人观点。“如果中国始终

保持GDP的较高增长，为啥不买?比如说钢材要涨，水泥建材要涨，土地价格

也在涨价，以这样的成本造房子，房价就一定会涨!”任志强说。此外，任志强

认为中国的城市化进程还有很长的路要走，人口红利短期内也不会取消。

“拿北京二环以内的平均路网速度和东京、 纽约城区做过

对比，绝不是媒体炒作的那样北京成为世界‘首堵’。”

北京交通发展研究中心主任郭继孚16日在一活动上这样表示。他称，北

京的平均出行时间是59分钟， 住在纽约郊区乘坐市郊铁路进城耗费1到2个

小时的大有人在。北京市小汽车低于5公里出行的比例居然高达44%，这显

然是一个通过步行和自行车能够最方便到达的距离， 政府要采取经济手段

减少人们使用小汽车。

“演员太贵可以不用，用完说贵就不大好了。”

陈道明日前否认了他在《手机》一部戏中就拿走790万片酬的消息，对投

资公司老板请不起演员的说法他很不以为然， 认为演员的片酬问题最终还

是得依靠市场来调节。

网友“眯老虎”：捐的是钱，看还会烧不！

深圳网友：应先公示，让村民来领回去，确实无人要再销毁，恐没人反对。

网友“金价”：捐件破旧衣服，得搭上运费、存储费、消毒费、清洗费，远比那件衣服值钱了。人

家还不大愿意要。

东莞网友：怎么说都是大家的一片爱心，烧掉的确让人有点心寒。

网友“月亮宝宝”：可想想比烧掉更好的办法，比方做成拖把用。

郑州网友：理解，没人要的衣服不销毁，就只能等霉烂了再扔掉，其实效果是一样的。

网友“slinglsso”：有的人把自己穿过的内衣裤都“捐”出来了，明明是在扔破烂，还要落个献爱

心的美名。

武汉网友：真正困难的话，不在乎捐赠的是什么东西。如

果只接受现金捐赠，不是真正的灾民。

网友“平凡情感”：随着生活质量的提高，募捐也应该与时

俱进，不能按30年前的观念做事了，应该提倡捐新衣服。

邬学新

16日下午5时左右，广东韶关市武江区原区委书记邬

学新从政府办公区院内办公楼七楼坠亡。 警方目前已经

排除他杀的可能，但并未发现遗书。

2008年7月7日， 邬学新被免去中共韶关市武江区委

书记、常委、委员职务，保留原职级待遇。此后并未去韶关

市人大或政协任职，一直“在家休养”。

记不清这是第几个前任、现任官员跳楼自杀了。与劣

迹昭彰、走投无路者不同，邬学新坊间声誉尚可，说他为

人低调，不徇私情，家境清贫……

不过，直到现在，他当初因何被免职、搁置仍和他如今因

何自杀一样，令人费解。这虽是两码事，但很多时候，该清楚的

都清楚了之后，不明白的才可能变明白。

非常语录

两年半前，重庆北碚区澄

江镇转龙村的居民为地震灾

区献爱心， 捐赠了200多件衣

物。日前，这些衣物被村支书

点火烧掉。一位村民有些气愤

地说，既然如此，当时就不该兴

师动众向大家募捐。 有村民建

议，衣物如确实没能捐出去，要

转赠或销毁， 应征求大家的意

见后再处理。 该村党支部书记

刘伟则称：都是些烂衣服，存了

两年半没人要，还占地方。

李微微会见赖鼎铭一行

要闻快报

天气预报

在智利圣何塞铜矿受困矿工

救援中，一个名为“凤凰”号的救援

舱起到了关键作用。日前，山西也

开始在全省五大煤矿集团推广井

下救生舱，有的已进入实质性操作

阶段。

还在13日，国家安监总局副局

长赵铁锤就说，此次智利矿难救援

的成功对我国矿山安全工作有重

大借鉴意义，“救生舱的建设工作

将是整个矿山企业的重中之重。”

因此，山西此举被不少人视作是智

利经验促成。 但若稍微了解些背

景，当可体会到赵副局长的话可谓

五味杂陈。

五月中旬， 国家安全监管总

局、国家煤矿安监局在山西长治召

开“全国煤矿坚决遏制重特大事

故” 现场会。 赵铁锤当时强调，要

推进煤矿井下救生舱等避险设施

建设， 建立完善煤矿监测监控、人

员定位、紧急避险、压风自救、供水

施救和通信联络系统等安全避险

“六大系统”。 足足五个月过去了，

试想，如果会上布置的任务能以只

争朝夕的速度在全国范围内雷厉

风行，那么此后的矿难就一定会减

少，矿难中的伤亡也有极大可能避

免———甚至一场无伤亡、完胜完美

的大救援也可能先发生在中国而

不是智利。 而今只有遗憾没有奇

迹，虽也曾未雨绸缪，却仍要临渊

羡鱼，能不令赵副局长扼腕伤神？

实际上，中国安全避险“六大系统”

是吸取了南非等多个采矿业发达

国家的经验。在井工矿中设置和使

用应急避难设施，已是一项成熟有

效的技术。2003年和2004年， 南非

两个特大金矿发生停电和火灾事

故， 就分别有280人和52人因躲避

在井下避难硐室或救生舱中而获

救生还。智利经验只是再次告诉人

们： 只要对生命有足够的珍视，使

用这些技术并无多少难度，发达国

家、发展中国家都可以做到。

而国内在这方面一直进展缓

慢，无非有两个主要原因。一是舍

不得投入。建设救生舱和避难硐室

需要花费大量的资金，动辄以千万

计，中小型矿不堪负担。二是舍不

得花时间精力。有的矿虽然负担得

起，也还是不愿停工做安全保障工

程。河南平禹矿难不就是在专项治

理的时候都不停其他工作面，才造

成了更大的伤亡么？

因此，必须建立起生命高于一

切的价值观。对那些负担不起安全

成本的中小煤矿，应视为没有开采

价值，等技术进步、安全系统成本

降下来再去开采也不迟。 此外，对

那些只晓得与时间争金钱，不知道

与时间夺生命的矿，就必须罚得他

们倾家荡产，直到不敢轻易将生命

打入采矿的当然成本。 只有这样，

才能让“六大系统”在各大矿井安

家落户。到时，就像智利圣何塞铜

矿那样，用不着矿领导，只一个小

队长， 就能带领全体矿工安全回

家。

■赵强

期待山西“井下救生舱 ”周游全国

都市快报

→

村民捐衣物被烧掉

村支书称其占地方

■漫天下


